
Presidente da Câmara de Paulínia 
cria ‘contrato verbal’ para compras
Resolução, que entrou em vigor neste mês, permite comprar e contratar sem necessidade de processos escritos  PÁGINA 06
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Está chegando à fase final a obra da duplicação do trecho da avenida São Gonçalo 
ao longo dos jardins Capuava, Alvorada e Flamboyant, em Nova Odessa. Pratica-
mente todo o asfalto da nova pista pavimentada está concluído, restando apenas 
a construção das três novas rotatórias. A instalação das placas de sinalização es-
tá em andamento, e em seguida vai ser feita a pintura da nova sinalização de solo 
do trecho duplicado.                                                                                                           PÁGINA 04

O governador Tarcísio de Freitas (Republicanos) lançou nesta segunda-feira (19) 
o programa de saúde digital da rede pública de São Paulo. A iniciativa reúne so-
luções tecnológicas que ofertarão atendimentos voltados para a atenção primá-
ria, consultas com especialistas, suporte às equipes hospitalares, além de assis-
tência à população privada de liberdade. As diversas ferramentas de telessaúde 
aumentarão a oferta de serviços, além de agilizar o diagnóstico.                  PÁGINA 08

Ampliando a distribuição das roupas e agasalhos doados pela população durante 
a Campanha do Agasalho contínua, o Fundo Social de Solidariedade implantou as 
Boutiques Solidárias Permanentes nos CRASs (Centros de Referência em Assistên-
cia Social) da cidade. Agora, as boutiques estão instaladas diariamente, das 7h30 às 
16h30. As roupas são expostas em cabides e araras, com separação por numeração, 
tipo de roupa e calçado e nas categorias feminino, masculino e infantil.           PÁGINA 03

No último domingo (18), duas mulheres foram detidas ao serem flagradas tentan-
do entrar com maconha no CDP (Centro de Detenção Provisória) de Hortolândia, 
localizado na RMC (Região Metropolitana de Campinas). As suspeitas foram des-
cobertas durante o processo de inspeção, quando as drogas foram detectadas pelo 
scanner corporal utilizado na entrada dos visitantes. De acordo com informações da 
SAP, as mulheres transportavam a droga escondida em suas roupas.              PÁGINA 09

Ao menos até a sexta-feira (23), Hortolândia estará em estado de emergência, o 
mais alto índice da escala, por risco de incêndio elevado em toda a região. O fe-
nômeno acontece em razão da baixa umidade relativa do ar no interior do Esta-
do de São Paulo. O aviso da Coordenadoria Estadual de Proteção e Defesa Civil foi 
publicado no Boletim Meteorológico do Núcleo de Gerenciamento de Emergên-
cias desta segunda-feira (19).                                                                                             PÁGINA 05

Chega à fase final obras da 
duplicação da avenida São 
Gonçalo em Nova Odessa

Governo de SP lança maior 
programa de saúde digital 

da rede pública paulista

Fundo Social de Sumaré amplia 
distribuição de roupas com 

Boutique Solidária Permanente

Mulheres são flagradas 
tentando entrar com maconha 

no CDP de Hortolândia

Hortolândia entra em estado 
de emergência por alto risco 

de incêndio, alerta Defesa Civil

CoCa-Cola FEMSa abrE MaiS dE 20 vagaS EM SuMaré PÁG. 03

Colisão entre carro e moto deixa 
dois feridos em Hortolândia  PÁGINA 09

Brischi sofre derrota ao 
apresentar projeto de 
manutenção de praças PÁGINA 07

Índice Abrasel-Stone registra 
maior queda de vendas do ano 
em bares e restaurantes     PÁGINA 06
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Seguramente a pre-
sença da poluição 
ou não na água do 

Rio Sena foi um dos te-
mas mais polêmicos 
das Olimpíadas de Paris 
2024. O debate já havia 
começado bem antes do even-
to com muitas controvérsias e 
pontos de vista divergentes. O 
que fica evidente é que mesmo 
após o encerramento dos Jogos 
o problema deve ainda gerar 
discussões, no entanto há boas 
perspectivas para o embate de-
pois da realização do maior es-
petáculo esportivo do planeta. 

Não é de hoje que a Autori-
dade de Saneamento da Gran-
de Paris tem feito moderniza-
ções nas redes de saneamen-
to, o que incluiu, por exemplo, 
um alto investimento na déca-
da de 90 em infraestrutura de 
uma grande estação de trata-
mento na cidade. Houve tam-
bém em 2015, o lançamento do 
plano Baignade ou ‘plano de na-
tação’, visando várias ações con-
cretas para limpar o rio mais fa-
moso da França. O objetivo era 
sobretudo tornar o Sena propí-
cio para o cidadão se banhar e 
mergulhar. O projeto do rio ‘na-
dável’ foi inclusive base de cam-
panha eleitoral da atual prefeita 
de Paris, Anne Hidalgo.

Para demonstrar a segurança 
do rio, que estava apto para re-
ceber os atletas, antes dos jogos, 
a prefeita de Paris nadou no rio, 
imitando o ato do prefeito Eduar-
do Pais, que mergulhou num lo-
cal da Baía de Guanabara, on-
de houve regatas de Iatismo e 
era reconhecida por seus proble-
mas de poluição. Pais fez isso em 
2015 para comprovar a melhora 
na qualidade da água e mostrar 
o compromisso da cidade com 
as promessas feitas para os Jo-
gos Olímpicos do Rio, de 2016.

Desde os Anos 1960, especia-
listas têm afirmado que biologi-
camente o rio Sena está morto. 
Uma das razões era que das 32 
espécies de peixes originais ape-
nas 3 ainda resistiam. Aos pou-
cos algumas espécies retorna-
ram, contudo cerca de 70% de-
las ainda estão impróprias pa-
ra alimentar os seres humanos.

Cientistas declararam que 
poluentes que aparecem nas 
análises químicas e biológicas 
da hidrovia são fortemente evi-
denciados a partir das chuvas e 

dos insumos das áreas 
agrícolas, que se avizi-
nham em boa parte dos 
seus 776 km de exten-
são. O material poluen-
te é originário também 
em grande parte da pró-

pria capital, Paris, e de outras 
cidades próximas ao leito. Para 
reverter essa situação o esforço 
até aqui tem sido especialmen-
te em estações de tratamento e 
outras tecnologias avançadas de 
saneamento.

O banho no rio Sena foi ofi-
cialmente proibido há 101 anos, 
mas a partir dos Anos 1990 o 
governo da França fez grandes 
alocações de recursos para que 
os parisienses voltassem a se 
banhar naquele lugar um dia, 
o que ainda não foi concretiza-
do oficialmente. No verão, por 
sinal, há construção de praias 
artificiais nas suas margens pa-
ra apenas banho de sol, pelo 
menos por enquanto. As faixas 
são cobertas com areia bran-
quíssima e tem a forte presen-
ça de guarda sóis e cadeiras es-
palhadas por toda a área. Até o 
verão de 2025, segundo infor-
mou a revista National Geogra-
phy, a cidade planeja abrir três 
pontos públicos de natação ao 
longo do rio.

A pureza da água no Sena ho-
je em dia também está intima-
mente ligada às condições cli-
máticas e quando acontecem 
chuvas mais fortes carregam ou 
escoam águas, como também 
resíduos poluidores para a ca-
lha fluvial. Durante o início dos 
Jogos Olímpicos 2024, as chuvas 
foram constantes em Paris. Isso 
elevou o índice de incidência de 
bactérias e se não houver raios 
solares (ultravioleta) que elimi-
nam esses microrganismos o 
problema se agrava. 

Por persistência da organi-
zação, nesta última Olimpíada, 
as provas de triatlo e de mara-
tona aquática (de águas aber-
tas) foram realizadas no leito do 
Sena apesar das informações 
conflitantes e da advertência 
dos riscos. Segundo notícias di-
vulgadas pela imprensa inter-
nacional, as amostras de água 
eram analisadas todos os dias 
e os níveis de bactérias varia-
vam bastante. Houve, por es-
sa razão, ameaças de algumas 
provas serem suspensas duran-
te o evento, o que seria um de-

sastre esportivo para os atletas 
que se prepararam por quatro 
anos ou mais para aquele tipo 
de competição.

Os testes de qualidade da 
água com frequência indica-
vam na água, sobretudo, polui-
ção fecal ou de esgoto, com al-
tos níveis das bactérias E.coli e 
enterecocos. A bem da verda-
de, segundo especialistas con-
sultados pelos organizadores, a 
maior parte das variedades des-
ses microrganismos não faz mal 
às pessoas e algumas delas até 
vivem nos intestinos dos seres 
humanos e de outros animais.

O problema é que outras ce-
pas da bactéria, às vezes, são 
perigosas também e apenas um 
copo de água contaminada po-
de provocar diarreia, e outras 
doenças infecciosas no sistema 
urinário ou no intestino. Cada 
organismo, porém, reage de um 
modo particular ao E.coli e de-
pende também de vários fato-
res como saúde geral de cada 
indivíduo, idade e outras con-
dições individuais.

Após as competições naque-
le curso d´água alguns poucos 
atletas reclamaram que ficaram 
com infecções estomacais, mas 
não houve como comprovar que 
o episódio tinha sido causado 
pelo polêmico líquido que corre 
entre as margens. Surgiram, en-
tretanto, equipes participantes 
que se pronunciaram ostensi-
vamente, dizendo que nenhum 
dos seus atletas ficou doente.

A epopeia da limpeza do Se-
na nos Jogos Olímpicos de Paris 
como foi relatado sinteticamen-
te aqui tem muitas vertentes. O 
livro A Bacia do Rio Sena (The 
Seine River Basin), organizado 
em 2021 pelos cientistas Nico-
las Flipo, Pierre Labadie e Lau-
rence Lestel, oferece uma visão 
geral das pesquisas recentes so-
bre os contaminantes e a preo-
cupação com a pouca documen-
tação sobre o assunto na bacia 
do Rio Sena.

De acordo com a obra, por 
mais de três décadas, as fontes 
e a movimentação de micropo-
luentes para a água do Sena têm 
sido investigadas por pesquisa-
dores. Os trabalhos científicos 
mais recentes como o progra-
ma PIREN-Sena incluíram uma 
ampla gama de produtos quími-
cos e contaminantes biológicos, 
cuja ocorrência, movimentação 

Olimpíadas de Paris quase 
se afogaram no rio Sena?

e impacto foram ainda documen-
tados de forma rasa. 

Neste livro, os autores descre-
vem, por exemplo, a existência 
de contaminantes bem diferen-
tes como macro e microplásticos 
(detritos plásticos oriundos da 
fragmentação de plásticos maio-
res), produtos químicos ‘eternos’, 
organismos que são capazes de 
causar doenças, e até a presença 
de antibióticos e a respectiva re-
sistência de microrganismos a es-
te tipo de medicamento.

O Programme Interdiscipli-
naire de Recherche sur l’eau et 
l’environnement du bassin de la 
Seine (PIREN-Seine, em francês) 
é um programa de pesquisa cujo 
objetivo é desenvolver uma visão 
geral do funcionamento do sis-
tema formado pela rede hidro-
lógica do Rio Sena, sua bacia hi-
drográfica e a sociedade huma-
na que o utiliza a se acomoda ao 
seu redor. O funcionamento eco-
lógico de todo o sistema fluvial e 
sua modelagem (de bactérias a 
peixes) são baseados em um es-
tudo detalhado dos processos fí-
sicos, químicos e biológicos dos 
ambientes aquáticos. O progra-
ma, como expõe o livro, ainda 
quer atuar mais de perto com os 
gestores e usuários do rio.

Os pesquisadores já pediram 
aos moradores locais que forne-
cessem amostras de água cole-
tadas de margens inundadas pa-
ra monitorar contaminantes. Na 
sequência, está prevista a forma-
tação da interação pesquisador-
-usuários para os resultados da 
estação de medições e os resulta-
dos da modelagem para melho-
rar no âmbito local. Contudo, há 
inúmeros desafios e complexida-
des ainda a serem superados nes-
te trabalho complexo.

O fato é que para vários espe-
cialistas em tecnologia ambien-
tal a despoluição do rio Sena até 
aqui não tem sido um fracasso, 
como alguns podem pensar er-
roneamente, e a intenção do pro-
jeto de limpeza do Sena é propi-
ciar condições para a população 
de Paris se banhar tranquilamen-
te e com segurança sanitária no 
rio nos próximos anos. As Olim-
píadas, portanto, são apenas um 
marco para se chegar lá.

Outras megacidades no plane-
ta poderiam se identificar com os 
desafios ou exemplo como esse, 
e também mergulharem no pro-
jeto de despoluição da bacia hi-
drográfica de suas cidades. Isso 
já foi feito com o rio Tâmisa em 
Londres e no Rio Jundiaí no inte-
rior de São Paulo, que consumiu 
30 anos para sua recuperação. A 
missão pode levar anos e muito 
dinheiro, mas vale a muito pena 
tanto para as vidas humanas co-
mo para o ecossistema revigorar.

Francisco Carlos Oliver é diretor técnico industrial da Fluid Feeder Indústria e Comércio Ltda, especializada em 
tratamento de água e de efluentes por meio de soluções personalizadas. www.fluidfeeder.com.br

Oapresentador Sil-
vio Santos faleceu 
na madrugada des-

te sábado (17), aos 93 anos 
de idade, em São Paulo. 
De acordo com o boletim 
médico do hospital Albert 
Einstein, divulgado agora a pouco, a causa 
foi uma broncopneumonia, após complica-
ções de uma infecção por Influenza (H1N1).

Silvio havia sido internado em julho, 
quando foi diagnosticado com a doença, 
recebeu alta alguns dias depois para se re-
cuperar em casa. Mas no início deste mês 
ele precisou ser internado novamente, e o 
quadro acabou evoluindo para uma bron-
copneumonia e o apresentador não resistiu.

O que é a brOnCOpneumOnia?
De acordo com o médico Dr. Vital, a bron-

copneumonia pode ter várias causas e afe-
ta os pulmões do paciente.

“A broncopneumonia é um tipo de pneu-
monia que inflama os alvéolos, as estrutu-
ras dos pulmões responsáveis pela troca de 
oxigênio com o sangue”. 

“A pneumonia, normalmente, é provo-
cada por microrganismos como vírus, bac-
térias ou fungos, ou mesmo pela inalação 
de substâncias que afetam as estruturas 
pulmonares”.

prinCipais FatOres de risCO 
para a brOnCOpneumOnia
4 Uso frequente de ar condicionado;
4 Mudanças bruscas de temperatura do 

local;
4 Fumar;
4 Uso excessivo de bebidas alcóolicas;
4 Mal tratamento de resfriados.

sintOmas mais COmuns da pneumOnia:
4 Tosse com secreção;
4 Falta de ar;
4 Febre alta;
4 Dores no peito;
4 Suor excessivo (sudorese;
4 Calafrios.

COmO é FeitO O tratamentO?
“O tratamento para broncopneumonia, em 

geral, começa com antibióticos para comba-
ter a infecção. Para aliviar a dor e a febre, o 
médico pode recomendar analgésicos e me-
dicamentos para reduzir a temperatura”.

“Caso o paciente tenha problemas respi-
ratórios, também pode ser necessário usar 
oxigênio extra, mas em casos mais sérios, 
pode ser preciso ficar internado no hospi-
tal para receber cuidados mais intensivos”, 
afirma o Dr. Vital.
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Silvio Santos: saiba o que é broncopneumonia, 
causa da morte do apresentador de 93 anos
dr. Vital Fernandes araújo é médico e se formou pela Universidade Federal da Bahia. Ele é pós-Graduado em Medicina Ortomolecular e pós-Graduado em Psiquiatria. 

O médico hoje atua como mentor de médicos e grandes empresários através da sua metodologia que denominou de Integração Neuro Emocional.
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Fundo Social de Sumaré amplia 
distribuição de roupas e implanta 
Boutique Solidária Permanente

Peças são expostas 
em cabides e araras, 
com separação 
por numeração, 
tipo de roupa e 
calçado e nas 
categorias feminino, 
masculino e infantil

Ampliando a distribui-
ção das roupas e agasa-
lhos doados pela popula-
ção durante a Campanha 
do Agasalho contínua, o 
Fundo Social de Solidarie-
dade implantou as Bouti-
ques Solidárias Permanen-
tes nos CRASs (Centros de 
Referência em Assistência 
Social) da cidade. 

Agora, as boutiques es-
tão instaladas diariamente, 
das 7h30 às 16h30. As rou-
pas são expostas em cabi-
des e araras, com separa-
ção por numeração, tipo de 
roupa e calçado e nas cate-
gorias feminino, masculino 
e infantil. As famílias que 
mais precisam podem es-
colher de maneira humani-
zada os itens que atendem 
suas necessidades, servem 
melhor e são do gosto e es-
tilo de cada um.

E todos os produtos são 
entregues em sacolas indi-

vidualizadas, assim como 
nas lojas de departamen-
tos. Tudo isso para que a 
população se sinta à von-
tade para a escolha.

Desde 2017, o Fundo So-
cial de Solidariedade de Su-
maré promove as Boutiques 
Solidárias em espaços pú-
blicos da cidade, porém, o 
projeto era implantado sa-
zonal e de acordo com a ne-
cessidade ou período. Com 
a ampliação, as boutiques 
serão permanentes e estão 
à disposição da população. 

“Com muito carinho im-
plantamos as boutiques so-
lidária em 2017, para a dis-
tribuição digna das roupas 
e agasalhos doados pela 
nossa população. Amplia-
mos o projeto e agora as 
boutiques são permanen-
tes, permitindo que as fa-
mílias carentes escolham 
com humanidade as peças 
e roupas que melhor aten-
dam suas necessidades”, 
comentou a presidente do 
Fundo Social, Mara Dalben.Boutiques Solidárias Permanentes estão instaladas diariamente, das 7h30 às 16h30 nos CRASs da cidade

divulgação
Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Com foco na excelência 
para atendimento ao au-
mento da demanda do ve-
rão e celebrações de fim 
de ano, a Coca-Cola Fem-
sa Brasil, uma das maiores 
fabricantes do Sistema Co-
ca-Cola, realiza anualmente 
o Plano Verão, com contra-
tações temporárias em di-
versos setores e localidades.

Em Sumaré, onde a em-
presa opera um centro de 
distribuição, há oportuni-
dades para ajudante ope-
racional (15 vagas), me-
cânico de manutenção de 
equipamentos (uma vaga), 
operador de empilhadeira 
(duas vagas), operador de 
empilhadeira manobrista 
(uma vaga) e promotor de 
vendas (oito vagas).

Para se candidatar e con-
sultar mais detalhes das 

oportunidades, os interes-
sados de Sumaré e cidades 
da Região Metropolitana 
de Campinas (RMC) devem 
acessar o site https://shre.
ink/DaJp. As vagas abran-
gem as áreas operacional e 
comercial e exigem Ensino 
Médio completo.

“O Plano Verão é de ex-
trema relevância para a Co-
ca-Cola Femsa Brasil, para 
atendermos com excelên-
cia à grande demanda des-

sa época de temperaturas 
mais elevadas e festivida-
des. Além disso, a ação tem 
um impacto socioeconômi-
co muito positivo”, afirma 
Cristiane Yamamoto, dire-
tora de Recursos Humanos 
da empresa.

Os processos de contra-
tação já se iniciaram e de-
vem acontecer até dezem-
bro, com vagas destinadas 
também a PCDs (Pessoas 
com Deficiência).

Coca-Cola Femsa Brasil abre mais 
de 20 vagas temporárias em Sumaré

PLANO VERÃO

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

 O próximo encontro pre-
sencial do grupo de networ-
king Acias Ion, da Acias 
(Associação Comercial, 
Industrial e Agropecuária 
de Sumaré), será realiza-
do no Jardim Dall’Orto, no 
Le Park Restaurant, no Su-
maré Park Hotel. O evento 
acontece na terça-feira (27), 
a partir das 7h. Interessa-
dos em participar já podem 
fazer a inscrição.

Voltado para empresá-
rios, empreendedores e pro-
fissionais liberais que bus-
cam conexões com outras 
empresas da região, o en-
contro também é uma opor-
tunidade para divulgar pro-
dutos e serviços nas roda-
das de negócios, momen-
to em que todos comparti-
lham contatos, trocam car-

tões e apresentam as infor-
mações de suas empresas.

Além do networking, a 
programação das reuniões 
presenciais também conta 
com um momento voltado 
para a educação empresa-
rial. É quando um especia-
lista convidado debate um 
tema ligado ao dia a dia dos 
empresários.

Na próxima terça-fei-
ra, as convidadas são as 
jornalistas Roberta Cam-
pos e Roberta Gregório, 
da Duas Robertas Ateliê 
de Comunicação. Com a 
palestra “Como preparar 
uma apresentação rápida 
e de impacto”, elas irão en-
sinar técnicas para elabo-
rar um roteiro profissio-
nal que ajudará a enfren-
tar com mais segurança os 
desafios de falar em públi-
co ou de apresentar o fa-
moso pitch de elevador. 

Acias leva encontro de networking para a região 
de Nova Veneza, Jd. Dall’Orto e Maria Antônia

Evento acontece no Sumaré Park Hotel no dia 27 
de agosto e os interessados já podem fazer inscrição
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Contratações temporárias visam preencher
vagas no centro de distribuição de Sumaré 

“Um bom orador nunca 
é pego de surpresa e deve 
ter seu discurso na ponta 
da língua. Por isso, ensi-
namos técnicas para que 
você possa elaborar seu 
roteiro profissional e de 
vida e se sentir mais con-

fiante na hora de enfren-
tar esses desafios”, co-
menta Roberta Campos.

A jornalista Roberta 
Campos também é peda-
goga e tem 20 anos de ex-
periência em TV. Já traba-
lhou nas principais emis-

soras do país. Sua expe-
riência mais recente foi 
na EPTV (afiliada da Rede 
Globo no interior de São 
Paulo), onde atuou por 12 
anos como apresentado-
ra, repórter, roteirista, edi-
tora de texto e diretora de 

externa. Hoje, é sócia do 
Duas Robertas Ateliê de 
Comunicação e utiliza to-
da a credibilidade e autori-
dade que tem no segmen-
to da comunicação e a di-
dática que adquiriu como 
professora para trazer na-
turalidade na fala dos alu-
nos e transmitir conheci-
mentos em treinamentos 
de oratória, comunicação 
e expressão.

Roberta Gregório é jor-
nalista há 20 anos, mes-
tre em comunicação e es-
pecialista em storytelling. 
Trabalhou como apresen-
tadora, repórter, edito-
ra e roteirista em diversas 
emissoras de TV no país. 
Conhece de perto os de-
safios da liderança, pois 
atuou como diretora e che-
fe de reportagem em diver-
sos veículos de comunica-
ção. Atualmente, é sócia 
do Duas Robertas Ateliê de 
Comunicação e usa seu co-
nhecimento para alavan-
car e transformar a comu-
nicação de líderes em vá-
rios níveis de gestão.



Cerca de 50 pessoas 
acompanharam nesta ter-
ça-feira (20) mais uma ro-
da de conversa do ‘Agosto 
Lilás’ 2024, o mês voltado à 
conscientização e combate 
à violência doméstica con-
tra a mulher. O encontro foi 
promovido pela Prefeitu-
ra de Nova Odessa, através 
do Fundo Social de Solida-
riedade e secretariais mu-
nicipais, em parceria com 
o Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher.

O objetivo foi novamen-
te conscientizar a comuni-
dade atendida sobre a gra-
vidade da violência contra 
a mulher, oferecendo in-
formações essenciais pa-
ra que todos possam iden-
tificar, prevenir e comba-
ter esse tipo de violência, 
além de promover a im-
portância do respeito e da 
igualdade de gênero.

A cidadã Vanusa Braz foi 
surpreendida pela quanti-
dade de informações pas-
sadas durante o encontro. 
“Foi uma palestra mara-

vilhosa e eu não tinha co-
nhecimento de muitas coi-
sas e direitos que foram di-
tos durante o encontro. Te-
mos uma rede de apoio e 
amparo que está disposta 
a nos ajudar seja qual for 
o tipo de violência que es-
tamos sofrendo, seja física 
ou psicológica, temos que 
procurar ajuda”, afirmou.

Segundo a presidente 
voluntária do Fundo So-
cial de Solidariedade e vi-
ce-presidente do Conse-
lho dos Direitos da Mulher, 
Rose Miranda, “falar sobre 
este tema é muito difícil e, 
neste encontro, consegui-
mos falar sobre a violência 
contra a mulher de uma 
forma mais leve e mostrar 
que sim, há solução”.

“Eu e todos nós podemos 
fazer a nossa parte e temos 
condições de mudar as nos-
sas estatísticas no municí-
pio, no estado e no país. Es-
ta roda de conversa é só o 
começo de um projeto ma-
ravilhoso que está por vir”, 
relatou Rose.

Já para Natália Lins, 
advogada e presidente do 
Conselho dos Direitos da 

Mulher, a roda de conver-
sa foi motivo de felicidade 
e união. “Estou muito feliz 
pois hoje conseguimos re-
unir aqui vários segmentos 
da sociedade, como o Ter-
ceiro Setor, a Polícia Mili-
tar, a Guarda Civil Muni-
cipal, o CREAS, o CRAS, 
entre outros, para falar de 
um assunto tão importan-
te que é a violência contra 
a mulher. Estamos muito 
felizes pois foi uma manhã 
de grande aprendizado e 
de pessoas que se mostra-
ram prontas para nos aju-
dar no projeto”, afirmou.

Na roda de conversa, 
foram explicados os pro-
cedimentos para atendi-
mento inicial de vítimas 
de violência, realizado 
normalmente por profis-
sionais das áreas de Se-
gurança, Saúde e da As-
sistência Social.

Houve também uma ex-
posição sobre a Lei Maria 
da Penha pela advogada 
Iracema Leal, que discu-
tiu com os presentes como 
a lei protege e ampara as 
mulheres, além de todos os 
direitos garantidos por lei.

Mais de 50 mulheres participam de 
roda de conversa sobre o ‘Agosto Lilás’

Em roda de conversa, participantes receberam explicações 
sobre procedimentos para atendimento inicial de vítimas de violência
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Com pavimentação praticamente 
concluída, resta apenas a construção  
de três novas rotatórias e instalação de 
placas de sinalização e pintura de solo

Está chegando à fase fi-
nal a obra da duplicação 
do trecho da avenida São 
Gonçalo ao longo dos jar-
dins Capuava, Alvorada 
e Flamboyant, em Nova 
Odessa. Praticamente to-
do o asfalto da nova pis-
ta pavimentada está con-
cluído, restando apenas a 
construção das três novas 
rotatórias. A instalação das 
placas de sinalização está 
em andamento, e em se-
guida vai ser feita a pintu-
ra da nova sinalização de 
solo do trecho duplicado.

Concluídas todas estas 
etapas, dentro de 15 a 20 
dias, o novo trecho vai ser 
liberado para o tráfego de 
veículos. Representantes 
da prefeitura vistoriaram 
o andamento das obras 
nesta terça-feira (20), en-
tre eles a autoridade mu-
nicipal de trânsito, Bene-
dito Goes Neto.

“A pavimentação da se-
gunda pista em si já está 
concluída. Estamos ter-
minando nesta semana a 
construção das três novas 

rotatórias. A primeira, na 
altura da Rua Cajueiro (no 
Jardim Capuava), vai aju-
dar a ‘desafogar’ o trânsito 
no entroncamento da São 
Gonçalo com a Rodovia 
Rodolfo Kivitz. A segunda 
vai ser feita em frente à en-
trada do Jardim Flambo-
yant, e a terceira, na altu-
ra da Rua Caviúna, no San-
ta Rita 2”, lembrou Goes.

A obra consiste na pavi-
mentação da segunda pis-
ta da avenida que dá acesso 
aos bairros da região oestes 
de Nova Odessa, incluindo 
os jardins Capuava, Alvo-
rada, Flamboyant e Santa 
Rita 2, entre outros. Ela foi 
viabilizada pela Prefeitu-
ra junto à Cataguá Cons-
trutora, a título de contra-
partida ao Município pela 
aprovação do conjunto re-
sidencial Jardim Flambo-
yant, e inclui guias, sarje-
tas e 700 metros de galerias 
de drenagem de águas plu-
viais (das chuvas).

O trecho que recebe pa-
vimentação tem cerca de 
700 metros lineares de 
extensão, indo do cruza-
mento com a Rodovia Ro-
dolfo Kivitz, altura da ro-

tatória da 236ª Subseção 
da OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil) de Nova 
Odessa (onde foi anuncia-
da recentemente a instala-
ção de uma unidade da Re-
de de Supermercados Cre-
ma), até o cruzamento com 
a Rua Pau Brasil, no Jardim 
Alvorada. São, no total, 4,4 
mil metros quadrados de 

pavimento asfáltico novo.
“É uma ampliação de 

suma importância para 
o sistema viário da cida-
de, devido ao intenso flu-
xo de veículos neste trecho 
nos horários de pico, que 
a pista simples existente 
até então não comporta-
va mais”, afirmou recen-
temente o secretário-ad-

junto de Obras da Prefei-
tura, engenheiro Gustavo 
Diniz Valente.

“Atualmente, neste tre-
cho, a São Gonçalo é uma 
via simples de mão du-
pla. Com a duplicação da 
avenida, dividindo o trá-
fego em duas vias, dimi-
nuímos os riscos de aci-
dentes e atropelamentos, 

tornando o trânsito mais 
seguro. As novas rotató-
rias também vão facilitar 
o trânsito de veículos, que 
deve sofrer um aumento 
em função dos novos em-
preendimentos na região, 
inclusive os novos morado-
res do Flamboyant e o no-
vo Supermercado Crema”, 
acrescentou Góes.

Novo trecho deve ser liberado para o tráfego de veículos dentro de 15 a 20 dias

Chega à fase final obras de duplicação 
da avenida São Gonçalo em Nova Odessa 
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Brischi sofre 
derrota na Câmara 
de Monte Mor com  
‘projeto de praças’ Cidades

A Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável de Hor-
tolândia concluiu os plan-
tios na Vila Verde. Ao to-
do, foram semeadas no 
bairro, que fica nas ime-
diações da Vila Real Con-
tinuação, 1.265 mudas de 
árvores nativas, ornamen-

tais e frutíferas, tais co-
mo ipês amarelos, bran-
cos, rosas e roxos, mana-
cás da serra, quaresmei-
ras, paus d’alho, pitangas, 
acácias amarelas e jequi-
tibás rosas. 

Os plantios acontece-
ram em julho passado, nos 
dias 19 (440 mudas), 23 
(625 mudas) e 25 (200 mu-
das). Concluída esta etapa 
os servidores atuam agora 

no Jardim Jatobá, em área 
próxima à Estação de Tra-
tamento, no Parque Olívio 
Franceschini.

Lá, somente na sema-
na passada, foram plan-
tadas 703 novas mudas de 
ipês amarelo, roxo e bran-
co, aroeira salsa, urucum, 
quaresmeira, manacá da 
serra, aroeira pimentei-
ra, canudo de pito, pitan-
ga, resedá e pata de vaca. 

As ações no bairro conti-
nuam nesta semana. 

De acordo com a secre-
taria, os plantios, as ações 
de plantio visam ampliar 
a área verde do municí-
pio e melhorar a qualida-
de de vida da população lo-
cal, humana e animal. Bus-
cam também proteger o so-
lo, atrair a fauna e cuidar 
da estética urbana, além de 
melhorar a qualidade do ar.

Hortolândia conclui plantio na Vila Verde

Foram semeadas no bairro, 1.265 mudas 
de árvores nativas, ornamentais e frutíferas 
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Hortolândia entra em estado 
de emergência por alto risco 
de incêndio, avisa Defesa Civil

Confira os estados a partir 
da medição da URA:

Até 30%
Estado de Observação
• Acompanhamento dos índi-
ces da URA.

Entre 30 e 20%
Estado de Atenção
• Evitar exercícios físicos ao 
ar livre entre 11 e 15 horas;
• Umidificar o ambiente 
através de vaporizadores, 
toalhas molhadas, recipien-
tes com água, molhamento 
de jardins etc;
• Sempre que possível perma-
necer em locais protegidos do 
sol, em áreas vegetadas etc;

Entre 20 e 12%
Estado de Alerta
• Observar as recomenda-
ções do estado de atenção;
• Suprimir exercícios físicos 
e trabalhos ao ar livre entre 
10 e 16 horas;

Abaixo de 12%
Estado de emergência
• Emissão de Alerta e acio-
namento do Plano de Ação;
• Observar as recomenda-
ções para os estados de aten-
ção e de alerta;
• Determinar a interrupção 
de qualquer atividade ao ar 
livre entre 10 e 16 horas.

SERVIÇO

Previsão para toda a região vale até 
a próxima sexta-feira (23), devido à 
baixa umidade relativa do ar para 
o interior do Estado de São Paulo

Ao menos até a sexta-fei-
ra (23), Hortolândia esta-
rá em estado de emergên-
cia, o mais alto índice da 
escala, por risco de incên-
dio elevado em toda a re-
gião. O fenômeno aconte-
ce em razão da baixa umi-
dade relativa do ar no inte-
rior do Estado de São Pau-
lo. O aviso da Coordena-
doria Estadual de Proteção 
e Defesa Civil foi publica-
do no Boletim Meteoroló-
gico do Núcleo de Geren-
ciamento de Emergências 
desta segunda-feira (19).

“Para o período entre 
segunda-feira (19) e sex-
ta-feira (23), os dias serão 
marcados pelo risco de in-
cêndio elevado, devido à 
baixa umidade relativa do 
ar para o interior do Esta-
do de São Paulo. 

Já no sábado (24), a pas-
sagem de uma frente fria, 
criará uma maior oferta 
de água na atmosfera, o 
que deixará o risco para 
incêndios mais baixo”, in-
forma o documento.

Ainda de acordo com o 
boletim, nesse período, os 
dias serão de sol entre pou-
cas nuvens, o que produzirá 
sensação de calor e abafado, 
com temperaturas máximas 
superando os 31°C na quar-
ta (21), quinta (22) e sexta 
(23) e 34°C no sábado (24). 
Nesta terça-feira (20/08), 
medições do Ciagro (Cen-
tro integrado de informa-
ções agrometeorológicas) 
mostrou a URA de Horto-
lândia variando entre 61,6% 
às 6h e 28,7% às 12h.

A prefeitura informou 
que está atenta aos infor-
mes e tem adotado medi-
das para evitar queimadas 
e focos de incêndio. Em ju-
nho passado, a Adminis-
tração Municipal aderiu à 
‘Operação São Paulo Sem 
Fogo 2024’ e faz um cuida-
doso acompanhamento da 
qualidade do ar, por meio 
da Defesa Civil Municipal. 
É que o tempo seco favore-
ce o surgimento de ocor-
rências assim, que agridem 
a natureza e afetam a saú-
de das pessoas, sobretudo 
quando a URA (Umidade 
Relativa do Ar) cai muito. 

Prefeitura adotou medidas para evitar queimadas e focos de incêndio 
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Promover lazer, valorizar 
a história da cidade e res-
gatar a memória dos ido-
sos. Foi com esses obje-
tivos que o CCMI (Centro 
de Convivência da Melhor 
Idade) do Remanso Cam-
pineiro, promoveu, na se-
gunda-feira (19), mais uma 
edição do evento ‘City Tour 
em Hortolândia’. A ação foi 
organizada com o apoio das 
Secretarias de Cultura e de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável.

Organizado pela primei-
ra vez em junho deste ano, 
o passeio ‘City Tour Hor-
tolândia’ tem como obje-
tivo promover a socializa-

Idosos de Hortolândia participam de passeio turístico

‘City Tour’ desta segunda-feira reuniu 50 participantes no roteiro turístico   
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ção, a integração de grupo, 
o lazer e o entretenimento 
entre o público da melhor 
idade. A ação também vi-
sa valorizar aspectos his-

tóricos e culturais ao trans-
mitir informações sobre os 
principais pontos turísticos 
da cidade. De acordo com 
o CCMI Remanso, cerca de 

50 idosos participaram do 
passeio desta segunda-fei-
ra, contabilizando a parti-
cipação de 150 idosos nas 
duas edições.

O evento com os idosos 
teve início com uma visi-
ta ao Parque Socioambien-
tal Chico Mendes, na região 
central. O roteiro turístico 
prosseguiu com a visita ao 
prédio público mais longe-
vo de Hortolândia, a Esta-
ção Jacuba. No monumento, 
construído há mais de 110 
anos e tombado, em 2003, 
como patrimônio histórico 
municipal pela prefeitura, 
os idosos puderam ter con-
tato com um extenso acer-
vo sobre a história de Hor-
tolândia, apresentado por 
meio de videoteca, biblio-
teca técnica, mapoteca, ex-
posição artística e fototeca.

Além da Estação Jacuba, o 
‘City Tour Hortolândia’ per-
correu o Parque Socioam-

biental Lago da Fé “Angelo 
Perugini”, na região do Par-
que Gabriel, e o Parque So-
cioambiental ‘Irmã Dorothy 
Stang’, no Jardim Nossa Se-
nhora de Fátima. Os idosos 
também puderam conhe-
cer monumentos turísticos 
da cidade, como a Praça “A 
Poderosa” e a Ponte da Es-
perança (Ponte da Estaiada). 

O passeio também in-
cluiu visitas ao Novo Pa-
ço Municipal da Prefeitura 
de Hortolândia e à Câma-
ra Municipal. Em todas as 
etapas da excursão, os ido-
sos foram acompanhados 
por guias turísticos, além de 
receberem um material pre-
parado pelo CCMI Reman-
so com informações sobre 
os pontos visitados.

A URA é um índice que 
diz respeito ao “quanto 
de água na forma de va-
por existe na atmosfera no 
momento em relação ao 
total máximo que pode-
ria existir, na temperatura 
observada. A umidade do 
ar é mais baixa principal-
mente no final do inverno 
e início da primavera, no 
período da tarde, entre 12 
e 16 horas. A umidade fica 
mais alta: sempre que cho-
ve devido à evaporação que 
ocorre posteriormente, em 
áreas florestadas ou pró-

ximas aos rios ou represa, 
quando a temperatura di-
minui (orvalho)”, informa, 
em seu site oficial, o CGE 
(Centro de Gerenciamento 
de Emergências) da cidade 
de São Paulo.

RISCO à SAúDE
Segundo alerta a Secre-

taria de Segurança, à qual 
está vinculada a Defesa 
Civil Municipal, a falta de 
chuvas e a baixa umida-
de do ar podem desenca-
dear diversos problemas 
que afetam o meio am-

biente e a saúde das pes-
soas. Entre eles estão: com-
plicações alérgicas e respi-
ratórias devido ao resseca-
mento de mucosas; sangra-
mento pelo nariz; resseca-
mento da pele; irritação dos 
olhos; eletricidade estática 
em pessoas e equipamen-
tos eletrônicos e aumento 
do potencial de incêndios 
em pastagens e florestas.

FISCAlIZAÇÃO ATENTA
Durante a ‘Operação São 

Paulo Sem Fogo 2024’, que 
vai ao menos até setembro, 

a fiscalização ambiental é 
intensificada. No municí-
pio, a prática de queimadas 
é crime e, como tal, sujei-
ta a penalidades e multas, 
conforme está previsto em 
leis municipais.

A população pode ajudar 
denunciando pelo núme-
ro 193, do Corpo de Bom-
beiros, ou pelo aplicativo 
Agenda Verde, que pode ser 
baixado no celular, a par-
tir das plataformas Google 
Play ou App Store. A iden-
tidade do denunciante é 
mantida em sigilo.
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Candidato a vice de Danilo Barros 
promulga ‘contrato verbal’ para 
pequenas compras em Paulínia

A deputada estadual Ana 
Perugini (PT) apresentou à 
Alesp (Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Pau-
lo) projeto de lei que insti-
tui o Dia das Pessoas Cen-
tenárias do Estado de São 
Paulo. O texto prevê ho-
menagem às pessoas cen-
tenárias e cessão de espa-
ços adequados para even-
tos destinados às ativida-
des de pessoas idosas.

O projeto estabelece que 
a data seja celebrada todos 
os anos no dia 1º de outu-
bro, Dia Internacional do 

Idoso. “Pessoas que alcan-
çam a marca dos cem anos 
de idade merecem nosso 
respeito e admiração. Suas 
experiências, sabedoria e 
histórias de vida são va-
liosas para as gerações fu-
turas. Uma lei que oficial-
mente homenageie esses 
centenários demonstra o 
reconhecimento do Esta-
do de São Paulo pela sua 
longevidade e contribuição 
à comunidade”, afirmou a 
parlamentar, na justificati-
va da proposta. 

De acordo com dados do 
Censo 2022 do IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística), o Estado 

de São Paulo tem 5.095 pes-
soas com 100 anos ou mais. 
Embora o número repre-
sente pequena parcela da 
população paulista, esti-
mada em 44,04 milhões, 
são essas pessoas que ca-
recem de maior atenção do 
poder público no que diz 
respeito às suas necessida-
des de saúde e preservação 
de sua memória.

HORTOlâNDIA 
Somente na Capital pau-

lista, esse perfil etário cor-
responde a mais de 1,6 mil 
pessoas. Há um aditivo: o 
percentual de pessoas nes-
sa faixa de idade deve au-

mentar nos próximos anos, 
devido ao envelhecimento 
da população - que decor-
re, por sua vez, do avanço 
da expectativa de vida no 
país. Somente nos últimos 
12 anos, o número de pes-
soas com 65 anos ou mais 
de idade cresceu 57,4%, se-
gundo o IBGE. 

“Quanta coisa uma pes-
soa já passou aos 100 anos? 
O segredo de viver muito é, 
com certeza, viver em paz. 
Como é bom estar perto de 
pessoas com essa idade”, co-
mentou Ana durante even-
to com pessoas centenárias 
em Hortolândia, realizado 
em maio deste ano.

Ana Perugini propõe criação do Dia 
Estadual das Pessoas Centenárias

divulgação
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O volume de vendas em 
bares e restaurantes regis-
trou a maior queda do ano 
em julho, despencando 
5,4% em comparação com 
o mês anterior, de acordo 
com o levantamento do Ín-
dice de Atividade Econô-
mica Abrasel-Stone. Em 
relação ao mesmo período 
do ano passado, a queda 
foi de 6,3%, a maior regis-
trada até agora em 2024. O 
relatório é elaborado men-
salmente pela associação 
em parceria com a área de 
research da Stone e o ins-
tituto Propague.

Os dados mostraram 
uma retração mensal em 
todos os 24 estados anali-

sados, liderados pelo Rio 
Grande do Sul, com uma 
queda de 10,5%. As regiões 
Sul e Nordeste concentram 
os estados com as maiores 
quedas: Paraíba (-8,6%), 
Rondônia (-8,4%), Piauí (-
7,5%), Pará (-6,7%), Rio de 
Janeiro (-6,7%), Paraná (-
6,3%) e Ceará (-6%).

A queda em julho, na 
comparação com junho, 
pode ser explicada por 
vários fatores. Entre os 
principais, o período de 
férias escolares, quando 
há uma natural contração 
do consumo no setor, e o 
desempenho no Dia dos 
Namorados, em junho. A 
queda no consumo tam-
bém foi sentida no setor 
de varejo, com uma retra-
ção de 1% em julho.

Índice Abrasel-Stone registra maior queda 
de vendas do ano em bares e restaurantes

Muitas pessoas em férias e nenhuma data 
comemorativa contribuíram para queda do consumo
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Resolução, que entrou em vigor 
neste mês, possibilita que a Câmara 
faça compras e contratações sem a 
necessidade de processos formais de 
licitação ou de contratos escritos

Em um movimento que 
pode gerar discussões em 
Paulínia, o presidente da 
Câmara Edilsinho Rodri-
gues (Podemos), que é 
candidato a vice-prefei-
to de Danilo Barros, no 
grupo do atual manda-
tário Du Cazellato (PL), 
promulgou a resolução 
325/2024, que regulamen-
ta o uso de ‘contratos ver-
bais’ para pequenas com-
pras e serviços de pronto 
pagamento no Legislativo.

A resolução, que entrou 
em vigor em 13 de agosto, 
permite que a Câmara Mu-
nicipal realize pequenas 
compras e contratações de 
serviços sem a necessidade 

de processos formais de lici-
tação ou de contratos escri-
tos. A resolução define que 
os valores envolvidos devem 
estar dentro dos limites es-
tabelecidos por lei federal.

Segundo o texto, o ob-
jetivo é agilizar compras e 
serviços essenciais que exi-
gem pronta resposta, como 
manutenção emergencial 
de veículos, reparos no pré-
dio da Câmara, e aquisição 
de material de escritório.

Entretanto, a promulga-
ção da lei por Edilsinho, 
que acontece em meio à 
sua campanha eleitoral co-
mo candidato a vice, tem 
gerado polêmica.

Críticos argumentam 
que a f lexibilização das 
regras para contratações 
pode abrir brechas para a 
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agravam as preocupações 
sobre a implementação da 
medida. 

Opositores analisam que 
a polêmica sobre a resolu-
ção pode se tornar um pon-
to de desgaste para a cam-
panha, à medida que elei-
tores e adversários questio-
nam a transparência da no-
va regulamentação.

A resolução publica-
da pelo parlamentar de-
termina que “o valor pa-
ra cada procedimento fi-
ca limitado à disponibili-
dade orçamentária decor-
rente da Lei Orçamentá-
ria Anual, sem prejuízo da 
observância dos procedi-
mentos previstos para li-
citação ou seu afastamen-
to; que o solicitante da re-
ferida despesa deverá de-
monstrar que não é possí-
vel submetê-la ao processo 
normal de licitação, apre-
sentando as devidas jus-
tificativas; e que as com-
pras e/ou prestações de 
serviços deverão ser sem-
pre precedidas de autori-
zação do presidente”.

A medida prevê que o 
procedimento para as pe-
quenas compras e presta-
ção de serviços de pronto 
pagamento ocorrerá me-
diante elaboração de do-
cumento de formalização 
de demanda, justificando 
a necessidade da compra e 
do preço, e “demonstrando 
que não é possível subme-
ter tal despesa ao processo 
normal de licitação”.

Resolução publicada 
por edilsinho determina 
que valor para cada 
procedimento fica 
limitado ao orçamento

Projeto de lei foi apresentado à alesp 
pela deputada estadual ana Perugini 

HOMENAGENS
Na quinta cidade mais 

populosa da RMC (Região 
Metropolitana de Cam-
pinas), o Dia das Pessoas 
Centenárias é celebra-
do desde 2018, quando foi 

criada a lei municipal nú-
mero 3.468. A data faz par-
te do calendário da cidade, 
e os centenários são home-
nageados pela prefeitura 
em cerimônia no mês de 
aniversário do município.

nenhuma data nacional re-
levante para o setor. Por-
tanto, mais meses são ne-
cessários para confirmação 
desta tendência de queda”, 
explica Matheus Calvelli, 
cientista de dados e pesqui-
sador da StoneCo, respon-
sável pelo levantamento.

“Nesta época temos his-
toricamente uma retração 
no consumo, com muitas 
pessoas em férias e nenhu-
ma data comemorativa rele-
vante do ponto de vista na-
cional. O que surpreendeu 
e preocupa, além da ampli-
tude da queda na compa-
ração com o mês anterior, 
é a redução expressiva na 
comparação com julho de 
2023. Mas ainda assim te-
mos boa expectativa para 
o segundo semestre, quan-
do fatores como a queda no 
desemprego e o pagamen-
to do décimo-terceiro salá-
rio pode trazer mais poder 
de compra à população”, ex-
plica Paulo Solmucci, presi-
dente-executivo da Abrasel.

“Após um primeiro se-
mestre difícil, com que-
da acumulada de 2,1%, os 
dados de julho ampliam a 

tendência de queda do mês 
anterior e abrem o segundo 
semestre com sinal de cau-
tela, sendo a queda de 5,4% 

a maior do ano. Dito isso, 
este movimento ocorre du-
rante um ano bastante vo-
látil e durante um mês sem 

falta de controle e transpa-
rência, especialmente em 
um momento sensível co-
mo o período eleitoral. 

Embora a resolução te-
nha sido justificada como 
necessária para garantir a 
eficiência dos serviços pú-

blicos, a falta de um deba-
te mais amplo e a ausên-
cia de parecer jurídico em 
alguns casos específicos 



REJEIÇÃO

Brischi sofre derrota na Câmara ao 
apresentar projeto de manutenção de 
praças durante campanha eleitoral 

Prefeito tentou emplacar criação do programa “Adote uma 
Praça” através de cooperação técnica com associações de 
bairro, centros comunitários, clubes de serviços, sindicatos, 
cooperativas, comércio, indústria e prestadores de serviços

Próximo das eleições, 
o prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Brischi (PSD), 
tentou, sem sucesso, apro-
var projeto de lei que ins-
tituía o programa ‘Adote 
uma Praça’, que buscava 
parcerias com a iniciati-
va privada para a manu-
tenção de áreas públicas. A 
proposta, porém, foi rejei-
tada pela Câmara Munici-
pal ao ser colocada em re-
gime de urgência.

O projeto parecia pro-
missor no papel, prometen-
do revitalizar praças e par-
ques em parceria com em-
presas locais, mas foi rejei-
tado e também gerou críti-
cas de moradores, que in-
terpretaram a proposta do 
prefeito como uma tentati-
va de ‘maquiar’ a cidade às 
vésperas do pleito, sem ofe-
recer soluções para os pro-
blemas de Monte Mor. 

“Só perto de eleição apa-
recem projetos assim? Eu 

não acredito, sempre ti-
vemos praças e lugares de 
lazer abandonados”, disse 
uma moradora identifica-
da como Maria Aparecida.

A proposta pretendia 
criar o programa ‘Adote 
uma Praça’ por meio de 
cooperação técnica com 
pessoas jurídicas de direi-
to privado, incluindo as-
sociações de bairro, cen-
tros comunitários, clu-
bes de serviços, sindica-
tos, cooperativas, comér-
cio, indústria e prestado-
res de serviços.

“O Programa Adote uma 
Praça terá como finalida-
de a exploração por parte 
da iniciativa privada pa-
ra a execução de ações de 
obras e serviços de benfei-
torias, fomento e conser-
vação de praças, parques, 
jardins, áreas de ginástica, 
esporte e lazer, logradou-
ros públicos e bosques”, 
afirmava o projeto rejeita-
do. Brischi queria passar à 
iniciativa privada serviços 
como jardinagem e paisa-

gismo; instalação de ban-
cos; iluminação; parques 
infantis; academia ao ar li-
vre; áreas de ginástica e la-
zer; calçadas; e realização 
de atividades culturais, es-
portivas ou de lazer.

“Aceita a proposta pelo 
Executivo, o adotante fir-
mará contrato com dura-
ção máxima de sessenta 
meses, podendo ser pror-
rogado pelo mesmo prazo, 
desde que atenda a todos os 
requisitos objeto do convê-
nio”, previa o projeto. 

“vIabIlIzaR paRcERIas”
Segundo o prefeito, a 

proposta tinha como ob-
jetivo “viabilizar parcerias 
entre a sociedade civil or-
ganizada por pessoas inte-
ressadas na recuperação, 
manutenção, revitalização 
e conservação das unida-
des públicas de lazer: pra-
ças, parques, jardins, áreas 
de ginástica, esporte e la-
zer, logradouros públicos 
e bosques do município de 
Monte Mor”. Legislativo barrou proposta do prefeito Brischi, que foi colocada em regime de urgência 
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Com o objetivo de trans-
formar Nova Odessa cada 
vez mais em uma ‘cidade 
inteligente e conectada’, a 
Secretaria de Saúde come-
çou a utilizar, no início de 
junho de 2024, o novo as-
sistente virtual para confir-
mação de consultas médi-
cas via WhatsApp. Em seus 
primeiros 75 dias de ope-
ração, o Cadu (Central de 
Atendimento Digital UniCi-
dadão) realizou mais de 9,4 
mil contatos com pacien-
tes, tornando todo o pro-
cesso mais ágil e eficiente.

O Cadu é uma ferramen-
ta que oferece atendimen-
to eficiente, rápido e aces-
sível para todos os morado-
res de Nova Odessa que uti-
lizam o SUS (Sistema Úni-
co de Saúde).

Entre os meses de ju-
nho e julho, foram envia-
das 9.424 mensagens au-
tomáticas para confirma-
ções de consultas. Destas, 
5.875 foram respondidas e 
devidamente confirmadas, 
trazendo maior agilidade e 
praticidade aos que neces-
sitam dos serviços hospita-
lares com maior urgência.

Os que não responderam 
às mensagens de confirma-
ção entram em uma ‘esteira 

Assistente virtual ‘Cadu’ realiza 9,4 mil contatos 
com pacientes da rede pública de Nova Odessa

Ferramenta possibilita população confirmar consultas com especialistas ou exames 

dIVULgAçãO
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“Isso facilita a organiza-
ção pessoal e ajuda a evitar 
esquecimentos. Outro be-
nefício significativo é a efe-
tividade: com a redução das 
faltas por esquecimento, o 
atendimento ao munícipe 
melhora consideravelmen-
te, permitindo que os Ser-
viços de Saúde funcionem 
de maneira mais eficiente e 
ágil”, destacou Jaque.

As mensagens do Cadu 

via WhatsApp são enviadas 
pelo número 0800 591-3551. 
Já os contatos para confir-
mação via telefone são reali-
zados das 8h às 19h, através 
do número (19) 2660-1828. É 
extremamente importante 
que os usuários adicionem 
ambos os números em suas 
agendas de contato dos ce-
lulares cadastrados na Saú-
de Municipal, por questões 
de segurança.

manual’ de ligações, reali-
zadas através do WhatsApp 
pela equipe da Central de 
Regulação da Secretaria de 
Saúde da Prefeitura – que, 
assim, busca diminuir ca-
da vez mais a evasão (falta 
não avisada) dos pacientes 
nas consultas agendadas.

cOmO FUNcIONaDa O caDU?
“Através deste assistente 

virtual, a população pode 
confirmar consultas com 
especialistas ou exames 
de forma rápida, simples e 
prática. Essa ação da Secre-

taria de Saúde tem como 
objetivo atender a popula-
ção com mais qualidade e 
humanização”, explicou re-
centemente a coordenado-
ra da Central de Regulação 
da Rede, Jaqueline Serrano.

Segundo Jaqueline, “o 
sistema é simples, rápido 
e prático”. “Ao realizar o 
cadastro e o agendamento 
pelo aplicativo, o pacien-
te pode confirmar, cance-
lar ou reagendar via What-
sApp, gerando assim uma 
maior facilidade na comu-
nicação. Outro ponto rele-

vante é no caso da desis-
tência, quando outra pes-
soa na fila de espera é re-
manejada automaticamen-
te para a vaga em aberto, 
utilizando inteligência ar-
tificial”, acrescentou.

A implantação do Cadu 
traz inúmeros benefícios 
para os usuários de No-
va Odessa. Um dos princi-
pais é a comodidade, pois 
os pacientes recebem lem-
bretes das suas consultas 
e podem confirmá-las de 
forma rápida e simples pe-
lo WhatsApp.

Estr. mun. Teodor condiev, 970 l Edifício veccon 
prime center l salas 1403 e 1404 l 14º andar l sumaré 
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Soluções tecnológicas implementadas vão oferecer atendimentos na atenção 
primária, consultas com especialistas e suporte às equipes hospitalares 

O governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos) 
lançou nesta segunda-fei-
ra (19) o programa de saú-
de digital da rede pública 
de São Paulo. A iniciativa 
reúne soluções tecnoló-
gicas que ofertarão aten-
dimentos voltados para 
a atenção primária, con-
sultas com especialistas, 
suporte às equipes hospi-
talares, além de assistên-
cia à população privada 
de liberdade. As diversas 
ferramentas de telessaú-
de aumentarão a oferta 
de serviços, além de agi-
lizar o diagnóstico e dar 
mais resolutividade à re-
de de saúde.

“O time da Saúde es-
tá promovendo uma re-
volução digital, mas com 
o tempo a sociedade vai 
perceber a melhoria na 
prestação desse serviço 
tão importante. A imple-
mentação da saúde digi-
tal, das ferramentas de 
saúde digital tem que ser 
paulatinas e constantes. 
É isso que vai fazer a saú-
de digital dar certo”, afir-
mou o governador.

“E a gente tem um desa-
fio, entre outras coisas, que 
é preparar o estado para o 
envelhecimento da popu-
lação. As pessoas vão viver 
mais, vão precisar de mais 
serviços de saúde e a gente 
tem que pensar como pre-
parar o estado para a mu-
dança demográfica que es-
tá em curso. Além de in-
vestimento e regionaliza-
ção, precisamos usar tec-
nologia e tornar o serviço 
da saúde mais acessível”, 
completou Tarcísio.

O anúncio ocorreu du-
rante a inauguração do 
Centro Líder de Inovação 
em Saúde Digital do Estado, 
instalado no Instituto Per-
dizes do Hospital das Clí-
nicas, na capital paulista. 
O espaço, que reúne tecno-
logia de ponta e profissio-
nais de saúde em diversas 
áreas, será responsável em 
coordenar todas as políticas 
públicas em saúde digital. A 
inauguração contou com a 
presença dos secretários es-
taduais Eleuses Paiva (Saú-
de), Vahan Agopyan (Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação) 
e Marcello Streifinger (Ad-
ministração Penitenciária), 
o presidente da Assembleia 
Legislativa, André do Pra-

do, e outras autoridades do 
setor de saúde.

O local dispõe de 98 es-
tações de teleatendimento 
e um painel de monitora-
mento que apoiará as toma-
das de decisões. Além dis-
so, permitirá coordenar os 
serviços de saúde que farão 
parte do programa de saú-
de digital e monitorar os re-
sultados dos serviços pres-
tados à população. O Cen-
tro integra as mais variadas 
tecnologias em saúde digi-
tal, possibilitando a cone-
xão de ferramentas que oti-
mizam os quatro modelos 
de telessaúde: atenção pri-
mária, especializada e hos-
pitalar, além de assistência à 
população privada de liber-
dade. Todos já estão em fun-
cionamento e serão expan-
didos gradativamente pe-
la Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) para toda a re-
de de saúde paulista.

“A saúde digital é a gran-
de ferramenta para me-
lhorar eficiência e quali-
dade e otimizar recursos. 
No nosso centro vamos fa-
zer a integração e aprimo-
rar as inovações digitais, e, 
depois, compartilhar o co-
nhecimento por todo o es-
tado e ver tudo isso aplica-

do à prática clínica”, afir-
mou o secretário de Saúde, 
Eleuses Paiva.

O Centro Líder de Ino-
vação em Saúde Digital é 
uma das iniciativas do Pro-
grama de Pesquisa, Desen-
volvimento e Inovação em 
Saúde Digital (PD&I Saúde 
Digital), uma parceria da 
SES com o Hospital das Clí-
nicas da Faculdade de Me-
dicina da USP, que funcio-
nará como articulador na 
gestão e automação de pro-
cessos. É um serviço desti-
nado ao estudo e validação 
das melhores soluções pa-
ra qualificar, ampliar e fa-
cilitar o acesso do cidadão 
à assistência em saúde. O 
programa possui um inves-
timento previsto no valor 
de R$ 166 milhões.

AteNÇÃO BásIcA
O serviço voltado para 

a rede básica de saúde é o 
TeleAPS (Tele Atenção Pri-
mária em Saúde), que per-
mite atendimento multi-
profissional remoto a pa-
cientes de Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBSs) e 
dos programas de Estra-
tégia Saúde da Família dos 
municípios paulistas, por 
meio de teleconsultas e 

Programa de saúde foi lançado nesta segunda-feira (19) pelo governador Tarcísio de Freitas 

Governo de SP lança maior 
programa de saúde digital 
da rede pública paulista
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Os vereadores de Su-
maré aprovaram todos os 
itens previstos na ordem 
do dia da 24ª sessão or-
dinária do ano, realiza-
da na manhã desta ter-
ça-feira (20). Foi aprova-
do o projeto de lei de au-
toria do vereador Tião Cor-
rea (PSDB), que institui o 
mês de orientação, cons-
cientização, prevenção e 
combate à nomofobia (me-
do ou ansiedade pela falta 
de uso do celular) em Su-
maré. Duas emendas ao 

projeto apresentadas pe-
los vereadores Ulisses Go-
mes (PT) e Lucas Agosti-
nho (União Brasil) tam-
bém foram aprovadas.

De autoria do vereador 
Rai do Paraíso (Republi-
canos), o projeto que dis-
põe sobre a instituição do 
Programa de Incentivo à 
Prática de Danças nas Pra-
ças Municipais de Suma-
ré foi aprovado com uma 
emenda aditiva do verea-
dor Alan Leal (PRD).

Também foi aprovado 
a proposta de autoria do 
vereador Rodrigo Dorival 
Gomes (Cidadania), que 

institui no Calendário Ofi-
cial do Município de Su-
maré a “Festa da Prima-
vera”, realizada pela Paró-
quia São Paulo Apóstolo.

Em regime de urgência, 
foi aprovado o projeto do 
Executivo que estende a 
denominação da Rua El-
pídio de Oliveira.

MOÇões
Na reunião desta ter-

ça-feira, também foram 
aprovadas a moção de au-
toria do vereador Fernan-
do do Posto (Republica-
nos), em congratulação a 
uma equipe de policiais 

militares do 48º BPM/
I que salvaram a vida de 
uma recém-nascida que 
estava engasgada e mo-
ção apresentada pelo pre-
sidente Hélio Silva (Cida-
dania), em congratulação 
ao médico atuante na Uni-
dade Básica de Saúde do 
Matão, em Sumaré, Bruno 
Gonçalves Campagnone.

O requerimento do ve-
reador Rudinei Lobo (PSB), 
que questionava a prefei-
tura sobre atraso no pa-
gamento dos funcionários 
da Associação Pestalozzi 
de Sumaré, foi retirado de 
pauta a pedido do autor.

Câmara de Sumaré aprova prevenção e combate à nomofobia

Proposta apresentada pelo vereador Tião Correa 
foi aprovada durante reunião ordinária desta terça-feira

fAltA De usO DO celulAR

divulgação
Da Redação  l  SUMArÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

atendimento domiciliar re-
moto a pacientes crônicos.

Além das ofertas de ser-
viços nas UBS, serão utili-
zados tablets para que as 
teleconsultas sejam reali-
zadas com pacientes que 
precisam de acompanha-
mento domiciliar. A ideia é 
expandir o modelo grada-
tivamente para os 645 mu-
nicípios paulistas.

De abril a agosto, já fo-
ram realizados nesta ini-
ciativa mais de oito mil te-
leatendimentos, com uma 
taxa de 82% de resolutivi-
dade, ou seja, consultas que 
foram feitas sem a necessi-
dade de encaminhamento 
para médicos especialis-
tas, solucionando as quei-
xas dos pacientes, agilizan-
do o diagnóstico e, conse-
quentemente, reduzindo o 
tempo de espera. Também 
foi observada taxa de ab-
senteísmo (falta à consul-
ta marcada) menor que a 
média registrada histori-
camente, quando compa-
rada aos dados anteriores 
ao início do projeto.

O paciente procura uma 
UBS, com ou sem agenda-
mento e, após triagem, é 
encaminhado para uma sa-
la de teleatendimento para 
consulta com um profissio-
nal especializado em Medi-
cina de Família e Comuni-
dade ligado ao HCFMUSP. 
Se necessário, após a con-
sulta, o profissional da UBS 
orienta o paciente sobre os 
próximos atendimentos, 
medicamentos e entrega 
de documentos. Estão pre-
vistas mais de 437 mil te-
leconsultas nos próximos 
dois anos na rede de aten-
ção primária, com a parti-
cipação de 30 novas UBSs.

Outra iniciativa da aten-
ção básica digital é o pro-
jeto TeleSAP, que iniciou 
no último mês o teleaten-
dimento em 26 unidades 
prisionais. Até a primeira 
semana de agosto, mais de 
1,3 mil pessoas privadas de 
liberdade foram atendidas, 
com 1,5 mil teleatendimen-
tos. Nesse período, a agen-
da de teleconsultas dispo-
nibilizada teve uma taxa de 
ocupação de 95% e índice 
de resolutividade de 84%, 
abrangendo as especiali-
dades de cardiologia, endo-
crinologia, gastroenterolo-
gia, infectologia, hematolo-
gia, nefrologia, neurologia, 
ortopedia e psiquiatria.

Entre os objetivos do Te-
leSAP estão ampliar e qua-
lificar o acesso desta popu-
lação à assistência à saú-
de, proporcionar qualifica-
ção profissional na atenção 
primária às equipes locais 
das unidades prisionais, 
além de apoiar o restabe-
lecimento de conexão das 
unidades com os equipa-

mentos de saúde dos terri-
tórios em que estão locali-
zadas. Para este serviço es-
tá prevista a realização de 
mais de 40 mil teleconsul-
tas e ampliação para mais 
26 unidades prisionais, to-
talizando 52 UPs.

AteNÇÃO especIAlIzADA
O “AME+ Digital” possi-

bilitará melhoria do aten-
dimento ao paciente por 
meio de plataforma unifi-
cada, triagem qualificada, 
teleatendimento e aplicati-
vo virtual. Neste momen-
to, o modelo oferece assis-
tência à população privada 
de liberdade em 63 unida-
des prisionais que possuem 
corpo médico para atendi-
mentos internos, caso ha-
ja alguma necessidade de 
complemento por meio do 
atendimento presencial.

Nos próximos meses, o 
AME + Digital começará a 
oferecer um serviço híbrido 
nos AMEs Botucatu, Dra-
cena, Itapeva e Ourinhos, 
com o potencial de impac-
tar cerca de 4 milhões de 
pessoas. O serviço inclui-
rá consultas nas especiali-
dades com menores ofertas 
e de maior prevalência. Os 
agendamentos serão reali-
zados por meio do Sistema 
Informatizado de Regula-
ção do Estado de São Pau-
lo (Siresp). Com esse novo 
modelo, o Governo de SP 
pretende reduzir as filas de 
espera, ter assertividade na 
realização de exames e agi-
lidade no agendamento de 
novas consultas.

AltA cOMplexIDADe
A TeleUTI auxiliará as 

equipes dos hospitais da 
rede pública de saúde com 
discussões dos quadros clí-
nicos de pacientes interna-
dos nas UTIs, com o obje-
tivo de melhorar resulta-
dos assistenciais, diminuir 
do tempo médio de perma-
nência dos pacientes nos 
leitos e promover maior gi-
ro de leitos nas UTIs, redu-
zindo custos com constru-
ção de novos leitos em até 
R$ 76 milhões. Esta inicia-
tiva está em fase de treina-
mento dos profissionais de 
saúde, que serão os pontos 
focais das equipes assisten-
ciais nos hospitais da rede 
pública de São Paulo.

cApAcItAÇões
Por meio do PD&I Saúde 

Digital também são reali-
zadas diversas modalida-
des de capacitação de pro-
fissionais de saúde. De abril 
até o início de agosto, 1.248 
profissionais passaram pe-
lo programa, sendo 178 em 
capacitações realizadas nas 
UBS participantes, 465 trei-
namentos gravados e 615 
capacitações ao vivo.



Na noite desta segun-
da-feira (19), policiais mi-
litares do 1º Baep (Bata-
lhão de Ações Especiais 
de Polícia) detiveram uma 
mulher que conduzia um 
veículo furtado pela rodo-
via dos Bandeirantes, em 
Hortolândia. A ação ocor-
reu após a equipe de ações 
especiais receber informa-
ções sobre o Nissan Kicks, 
de cor preta, que havia sido 
furtado e estava trafegando 
no sentido Capital-Interior. 

Os policiais, ao tomarem 
ciência do caso, se deslo-
caram imediatamente até 
a rodovia e, na altura do 
quilômetro 103, avistaram 
o veículo suspeito. 

ordem de parada
A equipe acionou os si-

nais sonoros e luminosos, 
dando ordem de parada 
à motorista, que atendeu 
prontamente. 

Durante a abordagem, 
foi realizada uma busca 
pessoal na mulher, mas 
nada de ilícito foi encon-
trado. No entanto, ao veri-
ficarem a situação do veí-
culo através do sistema da 
Prodesp, os policiais con-
firmaram que o Nissan 
Kicks havia sido furtado 
na sexta-feira (16). 

A ocorrência foi registrada 
no Plantão Policial de Hor-
tolândia, onde foi instaura-
do inquérito de receptação 
pela Polícia Civil. A condu-
tora do veículo foi liberada 
e o carro apreendido.

Mulher é detida pelo Baep com veículo furtado 
na rodovia dos Bandeirantes em Hortolândia 

Nissan Kicks conduzido pela suspeita havia sido furtado na última sexta-feira; veículo foi apreendido

divulgação

reCepTaÇÃo 

Mulheres são flagradas tentando 
entrar com maconha no Centro de 
Detenção Provisória de Hortolândia

Na tarde desta terça-fei-
ra (20), um acidente na es-
trada Carlos Roberto Pra-
taviera, em Hortolândia, 
deixou duas pessoas feri-
das após o choque frontal 
entre uma motocicleta e 
um automóvel. O inciden-
te ocorreu em frente ao Ce-
mitério Parque Hortolân-

dia e as causas estão sen-
do investigadas

Equipes do Samu (Servi-
ço de Atendimento Móvel 
de Urgência) foram acio-
nadas e prestaram os pri-
meiros socorros às víti-
mas. O condutor da moto 
foi o mais afetado, ele ficou 
com ferimentos graves, en-
quanto a garupa sofreu le-
sões leves. Ambos foram 
encaminhados ao Hospi-

tal Municipal Mário Covas. 
Segundo informações mé-
dicas, o motociclista per-
manece internado, mas fo-
ra de perigo, enquanto a 
garupa foi liberada após o 
atendimento. 

Já o motorista do automó-
vel não sofreu ferimentos. 
A Polícia Militar esteve no 
local e realizou os procedi-
mentos necessários para o 
registro da ocorrência.

Colisão entre carro e moto deixa 
dois feridos em Hortolândia

 Motociclista permanece internado no Hospital Municipal Mário Covas, mas fora de perigo

Choque fronTal

motorista de aplicativo é baleado em assalto 
Um homem de 53 anos foi baleado durante roubo na noite des-
ta segunda-feira (19) em Artur Nogueira. De acordo com a Polícia 
Militar, a vítima é motorista de aplicativo e chegou a pular do car-
ro em movimento para fugir dos criminosos. O crime ocorreu na 
altura do Parque das Flores, entre as cidades de Artur Nogueira e 
Engenheiro Coelho. A PM detalhou que o motorista foi abordado 
na rodovia Zeferino Vaz e levado pelos assaltantes.
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Droga estava escondida nas roupas das suspeitas e foram detectadas pelo scanner corporal na entrada dos visitantes; 
acusadas foram levadas à delegacia e liberadas após depoimento, mas não poderão fazer mais visitas aos companheiros

No último domingo (18), 
duas mulheres foram deti-
das ao serem flagradas ten-
tando entrar com maconha 
no CDP (Centro de Deten-
ção Provisória) de Horto-
lândia, localizado na RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas). As suspeitas 
foram descobertas duran-
te o processo de inspeção, 
quando as drogas foram 
detectadas pelo scanner 
corporal utilizado na en-
trada dos visitantes. 

De acordo com infor-
mações da SAP (Secreta-
ria de Administração Pe-
nitenciária), as mulheres 
transportavam a droga es-
condida em suas roupas, 
com o objetivo de entregá-
-las aos companheiros que 
cumprem pena na unida-
de. A substância ilícita to-
talizou quase meio quilo, 

sendo que uma das mulhe-
res carregava um embru-
lho contendo aproximada-
mente 200 gramas de ma-
conha, enquanto a outra 
estava com 230 gramas da 
mesma droga. 

Ainda durante a manhã 
do domingo, durante uma 
vistoria de rotina realizada 
no banheiro externo des-
tinado aos visitantes, po-
liciais encontraram outro 
embrulho, pesando cerca 
de 240 gramas, também 
contendo maconha. Os po-
liciais acreditam que a dro-
ga teria sido deixada por al-
gum visitante antes de ser 
flagrada pelo scanner.

As duas visitantes flagra-
das com drogas foram de-
tidas e levadas à Delegacia 
de Polícia de Hortolândia. 
Após prestarem depoimen-
tos elas foram liberadas. O 
nome das acusadas foi reti-
rado da lista de visitantes e 
a droga apreendida. Mulheres tentaram entrar com quase meio quilo de entorpecente na unidade prisional de Hortolândia 
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A cidade de Espírito Santo do Pinhal, uma das primeiras 14 
cidades a receber aprovação do Grupo Técnico de Análise 
e, por isso, vindo a receber o título de ‘Município de Inte-
resse Turístico’, tem a sua história iniciada em 1849 desen-
volvendo-se com o café. Hoje, a cidade é nome respeitado 
além-fronteiras. Tem dezenas de escritórios de café, vários 
armazéns, indústria de máquinas beneficiadoras que são 
exportadas para uns 90 países, e se destaca na produção 
de cafés finos. Nada mais lógico de, numa cidade com es-
se histórico, terem criado uma cafeteria especial. É a “In-
verno D’Itália Coffee”, uma cafeteria inovadora e com al-
ta qualidade em diversos tipos de cafés, chocolates, cap-
puccinos, frozens, além do costumeiro bom atendimen-
to, tudo em um ambiente descontraído e aconchegante. 
Quando naquela cidade, vá provar essas delícias.

Na foto: Inverno d’Itália Coffee, 
em Espírito Santo do Pinhal

Palmeira d’Oeste numa das edições do Salão São Paulo do Turismo. Bem a noroeste 
do Estado paulista, a 621 km da capital, encontramos uma simpática cidade eman-
cipada em 1958. É a quarta cidade do nosso Estado que mais produz uvas. Mas é das 
primeiras com as suas diversas festas, destacando-se a Festa da Uva, com umas 400 
mil pessoas neste ano, quando deu início às comemorações dos 150 anos da chega-
da naquela região dos imigrantes italianos. Para vocês terem ideia dessa festa, na 
edição deste ano foram distribuídas aos seus visitantes cerca de 120 toneladas de 
uvas. E já se fala na Festa da Colheita em fevereiro/março de 2025. Visite Palmeira 
d’Oeste, a capital regional da Uva.

Na foto: Palmeira d’Oeste numa das edições do Salão São Paulo do Turismo

Como o nome sugere, nos referimos à palha da bananeira. Quando usada por mãos 
hábeis resultam em belos trabalhos artísticos. E o resultado é uma excelente qua-
lidade em bolsas, jogos americanos, caminhos de mesa, tapetes, cúpulas de abajur 
e almofadas. Este é um dos atrativos para os turistas que visitam a cidade de Peruí-
be, em nosso Litoral Sul. Outro atrativo da cidade é a “Praça Redonda” ótima opção 
para passeios noturnos, com muitas lojas de variedades e uma praça de alimenta-
ção. A beleza que a natureza ali emoldurou espera por você. Você curtirá melhor to-
dos os recantos bonitos de Peruíbe se usar os serviços das Agências locais: “Na Tri-
lha da Juréia” (13) 3455-7748 ou a “Eco Adventure” (13) 3457-9390.

Na foto: É agradável curtir as praças de Peruíbe
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INVERNO D’ITÁLIA, COFFEE

AS FESTAS DE PALMEIRA D’OESTE FIBRANANA

Eis um roteiro turístico batizado com o nome de 
“Nos Passos do Café”, idealizado por Sandra Whi-
taker, conta a história do café na cidade de Espíri-

to Santo do Pinhal. A cidade dista apenas 190km da ca-
pital, e tem a sua história vista através do seu patrimônio 
histórico, com dezenas de pontos de visitação incluin-
do o seu belo ‘Theatro Avenida’. Inicialmente projetado 
no estilo ‘politeama’ e para várias atividades, o teatro 
foi abandonado e ficou fechado por dois anos para, em 
1982, ser comprado por sua Prefeitura, a qual fez apura-
da reforma deixando-o com belíssima aparência. Os de-
mais prédios do roteiro “Nos Passos do Café” são de ar-
quitetura que merecem ser admiradas, como é caso de 
uma residência construída na década de 1870 ocupan-
do meio quarteirão, ricamente ornamentada em alto re-
levo, remetendo a diversos estilos arquitetônicos nos de-
talhes dos seus adornos.Visite Espírito Santo do Pinhal.

Na foto: Theatro Avenida, 
em Espírito Santo do Pinhal

Espírito Santo do Pinhal:
nos passos do café


